

Nachdem schon seit Jahren bekannt war, dass die Harmoniemusik Eschen 1982 das 100jährige Bestehen einer Blasmusik in Eschen feiern würde, gab es innerhalb des Vereines keine Zweifel darüber, dass dieses Fest in einem besonderen Rahmen gefeiert werden sollte.

Schon lange vor dem hundertsten Geburtstag schwärmten die Musikanter und Vorstandsmitglieder vom grossen, unvergesslichen Jubiläumsfest. Im Frühjahr 1981 bestätigten die Vereinsmitglieder das Festkomitee, das mit der Durchführung und Organisation des grossen Jubiläumsfestes beauftragt wurde.

Das Komitee setzte sich aus folgenden Mitgliedern zusammen:

Arno Gerner

Werner Bieberschulte

Otto Gerner

Anton Gerner (380)

Monika Kranz

Harald Bühler

Quido Hasler

Kurt Gerner

Alois Steinauer

Bruno Batliner

Gebhard Marxer

Nun stellte sich die Frage, auf welche Art und Weise und in welchem Rahmen das Fest gefeiert werden sollte. Das Festkomitee war sich einig, dass mit entsprechenden Festanlässen ein Markstein zum Gedenken an die 100 Jahre Blasmusik in Eschen gesetzt werden müsse. Nach reiflicher Überlegung gelangte man zum Schluss, dass Jubiläumsjahr auch wirklich als ein Jahr zu feiern, d. h. die Festlichkeiten über das ganze Jahr 1982 auszudehnen. Jeder Dorfbewohner, ob jung oder alt, sowie jeder Musikbegeisterte aus nah und fern, sollte somit die Möglichkeit erhalten, an einer oder mehreren Musikveranstaltungen zum Jubiläum teilzunehmen. Um im Dorf die entsprechende Stimmung und Aufmerksamkeit für die Veranstaltungen zu schaffen, wurden an den Ortseingängen Hinweistafeln auf das Jubiläum angebracht, und die Geschäfte im Zentrum stellten bereitwillig Schaufenster für die Ausstellung von Musikalien, Dokumenten, Instrumenten und weiteren Utensilien aus dem Musikleben zur Verfügung. Sogar der Dorfbrunnen beim Sigmund erhielt ein «Jubiläumskleid».

Am 9. Mai 1982 wurden die Feierlichkeiten mit einem festlichen Gottesdienst in der Pfarrkirche eröffnet. Was wäre schöner und sinnvoller, als die Jubiläumsfeierlichkeiten mit einem Gottesdienst zu Ehren und zum Gedenken der verstorbenen Gründer und Vereinsmitglieder zu beginnen? – Der Gesangverein Eschen gestaltete die Messfeier in festlicher Weise. Hr. Pfarrer Paul Deplazes wies in geeigneten Worten auf den guten Sinn der Vereinsarbeit hin. Er dankte den Musikanten für die Mitwirkung bei kirchlichen Anlässen und für die Verschönerung einzelner Gottesdienste. Dem Verein

Die Harmoniemusik jubiliert

